

De José Agustín Goytisolo - Mariano Cubi 166 3º 1º Barcelona 08021. Tel y Fax 93/2005116

A EL PERIODICO OPINION X. CAMPRECIOS

Fax 484.65.62.

EJÉRCITOS PROFESIONALES

400

Al terminar la guerra fría, los ejércitos de los grandes Estados se emplearon para formar fuerzas de intervención internacional, pacificadora, en determinados focos bélicos, como los Balcanes, Oriente Medio o África. Estas intervenciones han tenido desiguales y menguados éxitos.

Los avances tecnológicos en materia de armamentos provocan la modernización de los ejércitos. Sobran soldados de reemplazo, y el servicio militar pasará de ser obligatorio, a voluntario. Están naciendo cuerpos armados profesionales, bien entrenados en su llamados oficio, y bastante bien pagados.

Los objetores de conciencia e insumisos, irán desapareciendo, al ser sustituidos por personal belicoso profesional, que cubrirá las necesidades que cada gobierno decida. Se supone que estos nuevos ejércitos actuarán coordinados con los de otros Estados aliados, fuera de sus respectivas fronteras, como una policía internacional.

Los costes y los riesgos que para la ciudadanía supongan estos ejércitos profesionales, están por evaluar. Los costes serán más altos, por supuesto. Pero pueden surgir riesgos sociales provocados por la belicosidad de unas fuerzas permanentemente preparadas para actuar, cuando no actúen fuera, sino que convivan con la gente.